
 
 

LA GUERRA 
 
La storia umana, da Caino in avanti è stata un susseguirsi di guerre con attimi di pace 
ma proprio pochi. Se c'era qualcuno che, per caso in guerra non era, lo era certamente 
il suo vicino. La conquista delle terre o il desiderio di onnipotenza o semplicemente il 
piacere di iniziare una bella guerra per svuotare i magazzini delle armi accumulate, 
ogni scusa è buona. Purtroppo, la storia viene insegnata a scuola poco e in modo che, 
a molti, durante l'ora di storia viene l'orticaria. Una mitragliata di date che ucciderebbe 
chiunque e poi comunque la storia si è sempre fermata alla prima guerra mondiale; 
della seconda non se ne è mai parlato ed il resto fino ad arrivare ai nostri giorni, forse 
fa parte ancora della cronaca e capire cosa sia successo davvero su certi avvenimenti 
non è ancora stato accertato. 
Dal Cile al Guatemala, dal Congo alla primavera araba. Troppo vicini i fatti che hanno 
bisogno di sedimentare bene prima di passare alla storia. Ma torniamo alle guerre con 
un leit motif che le caratterizza tutte. Se ci fate caso, chi invade il territorio di un altro 
popolo prima o poi ne viene cacciato: dai Babilonesi ai Greci che erano arrivati fino 
all'Indo, ai Romani che erano arrivati fino in Scozia, poi tutti i Barbari che erano scesi 
in Italia, Napoleone fino in Russia e anche Hitler che non aveva imparato la lezione; 
tutti i popoli colonialisti, tra cui anche noi, che ad un certo punto hanno dovuto 
abbandonare le colonie. Per non parlare degli Americani in Viet-nam o dei Russi in 
Afghanistan o della nostra Coalizione sempre in Afghanistan. 
Tutti cacciati via in malo modo dai locali. Adesso abbiamo il problema dei Russi che 
attaccano l'Ucraina: finiranno anche loro di fare la fine di tutti gli altri attaccanti? 
Seguendo i più autorevoli talk show si capisce poco poiché si danno troppe notizie tutte 
insieme. La cronaca..  Chissà poi come sarà la storia. 
Di fronte ad un attacco o ad una aggressione ci sono molte alternative. Puoi darti alla 
FUGA: non sarà onorevole ma salvi la vita a te ed ai tuoi bambini ed è quello che è 
successo a tanti in tutto il mondo. Puoi fare le prove di RESA ed è quello che ha fatto 
l'esercito regolare afghano sciogliendosi come neve al sole all'arrivo dei talebani 
oppure l'esercito di Saddam Hussein che dopo aver fatto finta di resistere agli americani 
si chiuse nelle caserme. Puoi porgere L'ALTRA GUANCIA come hanno fatto Ghandi 
e Mandela. L'aveva detto anche Gesù Cristo ma su questa strada di solito non lo segue 
nessuno specialmente se abbiamo messo in piedi un esercito. Perchè abbiamo un 
esercito? A cosa dovrebbe servire? A DIFENDERCI da un altro esercito? Oppure 
ATTACCARE qualcuno come in Libia ma l'effetto è sempre quello.  Eeh ma allora 
aspettiamoci distruzioni, morti, feriti ed è esattamente quello che accade oggi in 
Ucraina. Purtroppo la soluzione che va per la maggiore al problema aggressione è 
quest'ultima perchè è quella che tocca l'istinto più immediato dell'uomo: l'occhio per 
occhio della Bibbia. Ma in questo modo non si finisce più. Intanto i veri pacifisti ci 
sono ancora? Purtroppo le vere pulsioni sono dentro di noi, il bene e soprattutto il male 
è sempre in agguato ed ogni tanto emerge nelle nostre famiglie, nelle nostre città 
creando dissidi, violenze, morti e feriti. 
 


